



Aufruf zur Europawahl

Vom 6. bis 9. Juni 2024 finden die nächsten Wahlen zum Europäischen Parlament statt. Das Landeskomitee der Katholiken in Bayern wendet sich an alle Wählerinnen und Wähler: gehen Sie zur Wahl und machen Sie durch Ihre Wahlentscheidung für eine demokratische Partei deutlich, dass rechtsextreme Parteien und rechtsradikale Gruppierungen, antisemitische Gesinnungen, spaltende Tendenzen und menschenverachtende Haltungen in unserer Gesellschaft keinen Platz haben. Wie gefährlich Fremdenfeindlichkeit, Hass und Ausgrenzung sind, lehrt uns die Geschichte. Nie wieder ist jetzt!

Bereits bei der Herbstvollversammlung 2023 haben wir uns festgelegt: Wir haben keine Vertretung der AfD in unsere Vollversammlung berufen. Dazu stehen wir auch weiterhin. Die Haltungen der AfD sind mit den Werten und dem Auftrag Jesu an die Menschen nicht vereinbar, Kandidatinnen und Kandidaten der AfD damit nicht wählbar. Daher lautet unser Appell an alle Demokratinnen und Demokraten: geben Sie Ihre Stimme einer demokratischen Partei.

Die Europäische Union (EU) ist unser Rückgrat für das freiheitliche und demokratische Zusammenleben in Europa und eine der größten Errungenschaften, die die Menschen nach der Katastrophe des Zweiten Weltkriegs geschaffen haben – im Vertrauen auf Stabilität, Freiheit und Frieden. Nur im Dialog mit unseren europäischen Nachbarländern lassen sich grenzüberwindend die mannigfachen Herausforderungen unserer Gegenwart – wie etwa internationale Konflikte, Flucht und Migration, Klimawandel, Radikalisierungen und soziale Spaltung – meistern.

Das christlich-biblische Menschenbild ist für Christinnen und Christen die Richtschnur im Handeln: Demzufolge ist jeder Mensch einzigartig und wertvoll, berufen zu Freiheit und Verantwortung, fähig zu Liebe und Gemeinschaft und aufgerufen, sich zu entfalten und zu verwirklichen. Auf dieser Basis wollen wir uns einsetzen und in unseren Kontexten – von den Pfarrgemeinden über das Engagement in Räten und Verbänden, in kirchlichen Einrichtungen und auf überregionaler Ebene – unseren Beitrag leisten für eine freiheitliche Demokratie und den Frieden unter den Völkern.

*Vom Geschäftsführenden Ausschuss des Landeskomitees der Katholiken in Bayern
am 8. April 2024 einstimmig beschlossen.*